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SESIÓN 2 
 

UTILIZACIÓN ORAL Y ESCRITA DEL PRESENTE PERFECTO Y DEL PASADO SIMPLE 
 
I. CONTENIDOS: 

1. Expresiones acerca de eventos y experiencias en pasado. 
2. Introducción del presente perfecto. 
3. Uso de las palabras yet  y already. 
4. Formas del pasado participio regular e irregular. 

 
II. OBJETIVOS: 
Al término de la Sesión, el alumno: 

• Habilitará su expresión oral y escrita al utilizar el presente perfecto y el pasado simple. 
• Determinará las diferentes maneras de expresión acerca del pasado. 
• Asociará los adverbios propios del presente perfecto. 

 
III. PROBLEMATIZACIÓN: 
Comenta las preguntas con tu Asesor y selecciona las ideas más significativas. 

• ¿Qué idea te viene a la mente si se te pide definir un pasado reciente? 
• ¿Cuál sería la diferencia entre estas dos frases: I spoke English (yo hablaba inglés) y I 

have spoken English for 8 years (yo he hablado en inglés durante 8 años)? 
 
IV. TEXTO INFORMATIVO-FORMATIVO: 
1.1. Expresiones acerca de eventos y experiencias en pasado 
Las oraciones en pasado simple es una de las formas más comunes en inglés. La Oración en 
Pasado simple se usa: 
1. Para expresar una idea y una acción que inicio y terminó en un tiempo específico en el pasado. 
En muchas ocasiones el momento específico no es mencionado pero esta en la mente. 
     

    X 
  
 Past          Present     Future 
Ejemplos:   Oraciones En afirmativo   Oraciones en Negativo 
Andrés bought a car yesterday        Jannet didn’t buy shoes yesterday 
Last year, you traveled to Europe   Last year, He doesn’t travel to Chile 
Sofía washed her mom’s car           I didn’t washed my wife’s car 
2. Se usa para enlistar una serie de acciones concluidas en el pasado. Esas acciones acontecieron 
en una secuencia de momentos. 

  1X    2X    3X   
 
 Past          Present     Future 
Examples:   
I finished work, walked visit a friend, and decided to go a bar.  
Josué arrived from the bus terminal at 9:00, checked into the motel al 10:30, and met his friends at 
11:30. 
 
3. Se aplica en oraciones que expresan larga duración, las cuales, iniciaron y terminaron en el 
pasado. Regularmente se expresa con frases como: for three yerars, for twenty minutes, all day 
and all year. 
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              Past            Present     Future 
Examples: I lived in Guadalajara for five years           Mariano studied Chinese for three years 
We stayed downtown all day                         We talked on the phone for five minutes 
How long did she wait for her boyfriend             She waited for about forty five minutes 
4. Se usa para contar una historia 
Example: The young man went into the bar and asked for a drink. 
5. Se aplica también cuando se quiere expresar una costumbre en el pasado. 
 

             X X X X X X 
              Past         Present     Future 
Puede usarse, a su vez, para describir una costumbre que concluyó en el pasado mediante frases 
como: always, often, never, when I was a child or when I was younger. 
Examples: He studied music when he was a child. He played the guitar. 
My brother worked at the store after school.  
My friends never went to work, they always skipped.  
  
Presentamos dos páginas de un diario, para que recuerdes el tiempo en pasado simple y el verbo 
to be también en pasado. 

Dear diary. June 25th Querido diario. Junio 25 
Yesterday my friends and I went at a birthday  
party. 

Ayer mis amigos y yo fuimos a una fiesta de 
cumpleaños. 

The music was fantastic and the food  
tasted delicious. 

La música estuvo fantástica y la comida  
sabía deliciosa. 

We were very happy because the party was  
great 

Estuvimos muy felices porque la fiesta  
estuvo genial. 

We stayed there for about four hours and we  
went back home at about 11 o’clock. 

Nosotros estuvimos ahí por cuatro horas y  
volvimos a casa como las 11 en punto. 

It was a very good night for me! ¡Fue una muy buena noche para mi¡ 
 
 

Dear diary. Sunday 25th Querido diario. Domingo 25 
Last night was excellent for me Anoche fue excelente para mí. 
I went at a party and many of my friends were  
there 

Yo fui a una fiesta y varios de mis amigos  
estaban ahí. 

The house was full La casa estaba llena. 
The party wasn’t boring but the music and the 
 food were terrible.   

La fiesta no estuvo aburrida pero la música y la 
comida estuvieron terribles. 

My friend Liz an I were there for about two  
hours because I was tired 

Mi amiga Liz y yo estuvimos ahí por alrededor 
de dos horas porque yo estaba cansada. 

I went to bed at 8 Yo me dormí a las 8 
 
Sometime expression in past. Algunas expresiones de tiempo en pasado: 

English Spanish   
This morning Esta mañana Yesterday  Ayer 
Last night Anoche Last  week La semana pasada 
Last month El mes pasado Last year El año pasado 
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Last Monday  El lunes pasado Last Wednesday El martes pasado 
Last Friday El viernes pasado Two days ago  Hace dos días 
Five weeks ago Hace cinco semanas A long time ago Hace mucho tiempo 
Last afternoon  La ultima tarde   
 
2.1. Introducción del presente perfecto.  
El presente perfecto se compone del auxiliar have más el verbo en participio pasado. Cuando se 
trata de un verbo regular el participio pasado tiene una terminación en –ed. Los verbos irregulares 
tienen su forma propia. Nota: Ver tablas de más adelante. 
 
La forma gramatical de la oración en presente perffecto simple es: 
Subject +  Verb Have +         Verb past  +                Complement participle 
I / you / we / they                 have                      visited                                this place before. Regular. 
He / she / it                         has                          eaten                              Mexican food. Irregular.  
 
Se realiza un cambio entre el sujeto y el verbo auxiliar con el fin de construir la forma verbal 
interrogativa: 

• Have you arrived at night from Toluca? 
• Has he fallen in love? 

 
En la construcción de la forma negativa, se coloca la partícula not después del auxiliar. Además se 
puede fusionar el auxiliar y la negación: 

• I have not visited my girl friend. // I haven’t visited my girl friend. 
• He has not fought in any War // He hasn’t fought in any War. 

 
En el uso del Presente Perfecto, se distinguen cuatro significados importantes para esta 
construcción verbal: 
 
1. El Presente Perfecto de experiencia (Present Perfect of experience): Hace referencia a un 
hecho que ha sucedido al menos una vez en un espacio de tiempo que implica el momento 
presente. You have been to England (before). // She has visited many places all over the world. Así 
mismo es posible usarlo con adverbios como always (en oraciones afirmativas), never (en 
expresiones con un sentido negativo), ever (en frases interrogativas): You have always played 
guitar. // July has never worked in a company. // Have we ever been to Mexico City?  
 
 
2. Presente Perfecto de resultado (Present Perfect of result): Se refiere  a un acontecimiento 
que tiene como efecto una consecuencia significativa o que se puede ver en las circunstancias 
actuales. 
They have written many letters to their parents. // She has arrived at home at night. 
Es posible usarlo con adverbios como already (en frases afirmativas) y yet (en frases negativas e 
interrogativas). Hay que cuidar la colocación de yet en la frase – pues se posiciona al final. 
You have already closed the door. // You haven’t visited the down town yet. // Has she arrived yet? 
 
3. Presente Perfecto para hablar de un pasado muy reciente (Present Perfect of recent past): 
Se acompaña de adverbios como recently, just, this morning (solamente cuando nos encontremos 
en el mismo espacio de tiempo – por ejemplo: por la mañana). 
They have recently been in the beach and eaten sea food. 
She has seen her English Teacher this week. 
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4. Presente Perfecto de persistencia (Present Perfect of persistent situation): Se conecta con 
una acción que se ubica en el pasado y se sigue en el presente. En esta forma el Presente 
Perfecto se acompaña de expresiones de tiempo como for… o since… 
We have lived in Los Angeles for two years / since 2008. 
No olvidemos que for se usa para hablar de todo un lapso de tiempo y since para expresar 
únicamente el inicio de un lapso de tiempo. 
 
 
Affirmative form – Grammatical structure (Forma afirmativa - estructura gramatical) 
 

Subject or 
personal 
pronoun 

+ Auxiliary have/has + Verb in past 
participle + Complement 

I 
Yo 

 have 
me he 

 moved 
cambiado  

 into a new aparment 
a un nuevo departamento 

You 
Tu 

 have 
has 

 visited 
visitado 

 Egypt 
Egipto 

He/Alan 
El 

 has 
ha 

 seen 
visto 

 that movie 
esa película 

She/Ceci 
Ella 

 has 
ha 

 written 
escrito 

 some letters this morning 
algunas cartas esta 

mañana 
It 

Eso 
 has 

ha 
 flown 

volado 
 around the mountain 

all day 
al rededor de la montaña todo 

el día 
You 

Ustedes 
 have 

han 
 gone 

ido 
 many parties since 

you came here 
a muchas fiestas desde 

que llegaron aquí
We 

Nosotros 
 have 

hemos 
 arrived 

llegado 
 early everyday  

pronto todos los días 
They 
Ellos 

 have 
han 

 played 
jugado 

 cards for hours 
cartas por horas 

Sujeto o 
pronombre 

personal 
+ Auxiliar 

tener + Verbo en pasado  
      participio + Complemento 
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Negative form- Grammatical structure (Forma negativa - estructura gramatical)    
Subject 

or 
 personal   
 pronoun 

+   Auxiliry 
 Have / has + Not +  Verb in past 

 participle + Complement 

       I 
      Yo 

 have 
no 

 not 
he 

 moved 
cambiado 

         into a new aparment 
      a un nuevo apartamento 

   You 
    Tu 

 have 
no 

 not 
has 

 visited 
visitado 

                      Egypt 
                   Egipto 

He / Alan 
      El  

 has 
no 

 not 
ha 

 seen 
visto 

                  that movie 
               esa película 

She / Ceci 
     Ella  

 has 
no 

 not 
ha 

 writen 
escrito 

       any letters this morning 
   algunas cartas esta mañana 

       It  
     Eso  

 has 
no 

 not 
ha 

 flown 
volado 

      around the mountain all day 
alrededor de la montaña todo el 
día 

      You 
    Ustedes  

 have 
 

no 

 not 
 

han 

 gone 
 

ido 

 many parties since you come here
   a muchas fiestas desde que   
         llegaron aquí 

      We  
  Nosotros  

 have 
no 

 not 
hemos

 arrived 
llegado

 early everyday 
pronto todos los días. 

    They  
   Ellos  

 have 
no 

 not 
han 

 played 
jugado 

            cards for hours 
          cartas por horas 

 
Question form – Grammatical structure (Forma interrogativa – Estructura gramatical) 

Auxiliary 
have/has  + 

  Subject or   
   personal  
   pronoun 

+ Verb in past 
participle + Complement? 

Have 
¿Me  

 I 
he 

 moved 
cambiado  

 into a new aparment? 
a un nuevo apartamento? 

Have 
¿Has 

 You 
tu 

 visited 
visitado 

 Egypt? 
Egipto? 

Has 
¿Ha 

 he/Alan 
visto  

 seen 
Alan 

 that movie? 
esa película? 

Has 
¿Ha 

 She/Ceci 
ella  

 Writen 
escrito

    some letters this morning? 
algunas cartas esta mañana? 

Has 
¿Ha 

 it 
eso 

 

 flown 
volado 

 around the mountain all day? 
al rededor de la montaña todo 

el día? 
Have 
¿Han 

 

 you 
ustedes 

 gone 
ido 

 many parties since you came 
here? 

 a muchas fiestas desde  que    
       llegaron aquí? 

Have 
¿Hemos 

 we 
nosotros 

 arrived 
llegado 

      early every day? 
    pronto todos los días? 

Have 
¿Han 

 They 
Ellos 

 played 
jugado 

 cards for hours? 
cartas por horas? 
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*Nota: El uso del presente perfecto nos permite expresar una acción que se ha realizado o que no se ah 
realizado en el pasado; pero en un momento no específico. 
 
3.1. Uso de las palabras yet, already and just. 
Podemos emplear estas palabras con el presente perfecto: 

• Just. Se refiere aun periodo corto de tiempo, por ejemplo: 
I’ve just heard about the concert. – Yo he recien  escuchado  sobre el concierto. 

• Already.  Significa que algo fue recibido o notificado antes de lo esperado, por ejemplo: 
They’ve already sold all the tickets – Ellos han vendido ya todos los boletos. 

• Yet. Usamos esta expresión cuando estamos en espera de que algo pase, por ejemplo: 
Have you bought a ticket yet? – ¿Has tu comprado un boleto ya? 

 
Aqui te dejamos más ejemplos del uso de estas frases: 
1. We’ve just come back from our holiday – Nosotros hemos recien regresado de nuestra festejo 
2. I’ve just had an idea –Yo he recien tenido una idea 
3. It isn’t a very good party. Most people have already gone home – Esta no es una muy buena 
fiesta. Mucha gente se ha ya ido a su casa. 
4. My brother has already crashed his new car – Mi hermano ha ya chocado su nuevo auto. 
5. It’s eleven o’clock and you haven’t finished breakfast yet – Son las once en punto y tu no has 
terminado el desayuno ya. 
6. Has your course started yet? - ¿Ha empezado tu curso ya?  
 
4.1. Formas del pasado participio regular e irregular. 
Hemos visto que en el idioma inglés existen los verbos regulares e irregulares. Los verbos 
regulares forman el pasado y el participio añadiendo la terminación -ED al infinitivo sin TO. 

Want – WantED             Stop - StoppED 
 
Aquí están algunos ejemplos: Regular verbs 

Infinitive Past Past participle 
Cook 

Cocinar 
Cooked 
Cociné 

Cooked 
Cocinado 

Study 
Estudiar 

Studied 
Estudié 

Studied 
Estudiado 

Plant 
Plantar 

Planted 
Planté 

Planted 
Plantado 

Watch 
Mirar 

Watched 
Miré 

Watched 
Mirado 

Listen 
Escuchar 

Listened 
Escuché 

Listened 
Escuchado 

Play cards 
Jugar cartas 

Played cards 
Jugué cartas 

Played cards 
Jugado cartas 

Play soccer 
Jugar soccer 

Played soccer 
Juegué soccer 

Played soccer 
Jugado soccer 

Clean 
Limpiar 

Cleaned 
Limpié 

Cleaned 
Limpiado 

Fix 
Reparar 

Fixed 
Reparé 

Fixed 
Reparado 

Infinitivo Pasado Pasado participio 
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Los verbos irregulares no siguen este esquema y forman el pasado y el participio sin atenerse a 
regla alguna, es decir, hay que aprenderlos de memoria.  En inglés no hay variación en los 
pronombres personales ya sean singulares o plurales, ni siquiera para la tercera singular como en 
el presente:  

Buy - Bought -- I Bought// She Bought 
 

Sell - Sold -- We Sold// She Sold 
 
 

Irregular verbs 
Infinitive Past Past  participle 

Eat 
Comer 

Ate 
Comí 

Eaten 
Comido 

Drink 
Beber 

Drank 
Bebí 

Drunk 
Bebido 

Sing 
Cantar 

Sang 
Canté 

Sung 
Cantado 

Sleep 
Dormir 

Slept 
Dormí 

Slept 
Dormido 

Swim 
Nadar 

Swam 
Nadé 

Swum 
Nadado 

Be 
Ser/estar 

Was/were 
Fuí/estuve 

Been 
Sido/estado 

Bite 
Morder 

Bit 
Mordí 

Bitten 
Mordido 

Buy 
Comprar 

Bought 
Compré 

Bought 
Comprado 

Come 
Venir 

Came 
Vine 

Come 
Venido 

Draw 
Dibujar 

Drew 
Dibuje 

Drawn 
Dibujado 

Infinitivo Pasado Pasado participio 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


